東神楽町立東聖小学校 学校だより

笑顔いっぱい!

助け合う子 **徳** 考える子 **知** 鍛える子 **体**





令和6年10月24日10月号

芸術の秋 読書の秋 校長 大 垣 幸 治

10月12日に学習発表会が行われ、たくさんの方々に来校いただきました。子どもたちへの温かい拍手、誠にありがとうございました。観客入替に対してのご協力にもお礼申し上げます。お陰様でスムーズに行うことができました。発表の方は、各学年でそれぞれ工夫を凝らした演出を行い、一人一人が役割をもち、日頃の学習内容とつなぎ合わせた発表を学年の仲間と協力し合いながら行っていました。芸術の秋に相応しい、子ども達の素敵な演技や歌声等の発表を楽しんでいただけたことと思います。

また、10月16日に園児・児童生徒発表の集い「夢色シンフォニー」が行われました。新設されました文化ホール「花音」で5年振りに開催されました。本校からは3年生、5年生が参加し、ピカピカの本格的な会場で東聖っ子の歌声を響かせていました。園児や他の小学生、中学生の発表も見ることができ、子ども達は多様な刺激を受けたことと思います。



すっかり秋も深まり、そろそろ雪の便りも聞こえてくる頃かと思います。秋は、スポーツの秋、 食欲の秋、収穫の秋、芸術の秋などいろいろな言われ方をしますが、ここでは読書の秋を取り上げ たいと思います。

先月の新聞記事に、2023 年度の国語世論調査で | か月に読む本(雑誌、漫画は除く)の冊数について載っていました。それによりますと、 | か月の間に 62%の人が「読まない」と回答しています。5年前の調査では半数以上の人が | 冊以上は読んでいたのですが、この期間で読む人が半数を大きく割り込む結果となってしまいました。以前の学校だよりでも紹介させていただきましたが、読書には、集中力を高め、語彙を豊かにし、想像力・思考力を養うなどの効果があります。このように読書は、大切なものではありますが、無理矢理行わせるものでもありません。読書は楽しむものと思っています。

先日、東聖小学校運営協議会長 斉藤様に、昨年度運営協議会内で子ども達の読書量について話題になったことを受けて、読書を促す方法の資料を紹介していただきました。それによりますと、初めは興味のある題材や知りたいことに関連した本を選ぶとよいそうです。図鑑でも絵本でも構わないとのことです。読んでいる途中で、おもしろくないと感じた場合は無理に最後まで読まずに、別の本に替えることもよいそうです。また、日頃から本に触れる習慣を付けることが大切とのことでした。学校では、曜日によって朝読書をしたり、給食の隙間の時間を使って昼読書を行ったりして、本に触れる活動を行っています。さらに11月18日から29日までは読書週間として、より関

心をもてるように促していきます。



日常的に本に触れる生活、本に触れる環境づくりを意識することが、子ども達が読書を楽しむことにつながります。今は多様なメディアがあり、そう簡単ではないかと思いますが、秋の夜長にご家庭でも読書に取り組んでみてはいかがでしょうか。年齢に応じて、お子さんに読み聞かせを行う、あるいはお子さんに読み聞かせをしてもらう、一緒に読書を行うなど、本に触れる機会を増やしてほしいと思っています。本を好きになる子どもが増えることを望んでいます。

東神楽町社会福祉協議会主催の福祉作文について今年度本校では、6年生が取り組み、次の 2 点が最優 秀作文に選ばれました。選ばれた作品は、10/26(土)10:30~12:00 にコミュニティーセンター(旧 総合福祉会館)の大ホール、11/19(火)~24(日)に図書館の展示スペースで展示される予定です。 おめでとうございます。

《令和6年度 福祉作文 最優秀作文》

6年 中川 未尋 『障がいがあるからといって』

髙木 結羽 『障がいのある方との関わり方』

学習発表会~子ども達の頑張りが輝きました



1年生:わくわく どきどき やってみよう!

楽を発表しました。「大きなかぶ」の音 ダンスや器がぶ」の音読



2年生:カタカナ大好き 2年生!!



3年生:東聖給食調査隊

4年生: 4年生音楽隊 志~みんなの音楽~



5年生:夢色いっぱい



6年生:「SNS の光と影」 ~みんなで考えよう, これからのこと~

今年度の学習発表会は、5年ぶりにすべての学年が同じ日に発表する形で開催しました。総練習 では、全校児童が、お互いの発表を見合い、お互いに励まし合う姿が見られ、大きな刺激となりま した。本番当日は、多くの観客の前で発表する子ども達の目が、きらきらと輝いていました。たく さんの拍手と声援、ありがとうございました。

10月16日(水)に東神楽町園児・児 童生徒発表の集い「夢色シンフォニー」が 行われました。5年ぶりとなるこの集いは 文化ホール花音で行うリニューアル開催と なり、町内の保育所、幼稚園、認定こども 園、小中学校の7団体が参加しました。東 聖小学校から出演した3・5 年生は素敵な 歌声を文化ホールに響かせました。

多くの観客の前 で、各団体がそれ ぞれのよさを発揮 しました。





11月の主な行事予定

10月29日(火)~11月3日(日) 児童生徒作品展

1日(金) B日課4時間授業 フッ化物洗口 東神楽町教育研究大会

3日(土)文化の日

4日(日)振替休日

6日(水)、7日(木)、11日(月)、14日(木) B日課5時間 教育相談

8日(金)さくら会活動9

15日(水)フッ化物洗口

18日(月)読書週間~11/29

19日(火)貯金日 あじさい校外学習(小中交流)

20日(水)全校朝会

22日(金) さくら会活動⑩

23日(土)勤労感謝の日

28日(木) おうまのおやこ読み聞かせ(3・5年)

29日(金) フッ化物洗口